

# みなみ風

夢をはぐくみ 心豊かにたくましく生きる 中南っ子

## しっかりときまりを守って **安全に**



## そして、**楽しく**

毎日暑い日が続いています。30度を超える真夏日も出始め、いよいよ楽しみな「水泳授業」の季節になってきました。6/7(金)、今年度の「プール開き集会」を行いました。校長から「油断しない」「あわてない」「楽しむ」の3つのめあてについて話があり、体育委員会から合い言葉「は・あ・と」についての説明や「誓いの言葉」が発表されました。プールでの決まりごとや命を守り安全に学習するための誓いを全員で確認しました。1年生にとっては、小学校で初めてのプールの授業。「キャッ」「キャッ」と声をあげながら、とても楽しそうに活動していました。そのほかの学年も、学年に応じた活動を楽しんで行っていました。子ども達の笑顔をたくさん見ることができ、とてもうれしく思いました。「プール開き集会」での約束をしっかりと守り、安全面には十分に注意を払って学習を行っていきます。



合い言葉は「は・あ・と」。  
はしらない! あばれない! とびこまない!



プールでの約束を真剣に聞く児童



集会後の感想交流  
「プールでのきまりをしっかりと守り、安全に楽しく学習していきたい」

## 「自分も、友だちも大切に」

— 人権旬間（人権集会） —



各学級から人権学習で学んだことを発表

6/21（金）に全校児童が集まり、人権集会を行いました。今学期の人権旬間のテーマは「夢やチャレンジしたいことを見つけ、キラキラと輝く中南っ子になろう」です。このテーマのもと、各学級での人権学習の学びを振り返って発表しました。

人権旬間の期間中は、各学級で「ともだちになるために」の歌を歌っています。「ともだちになるためには人は出会うんだよ どこのどんな人ともきっとわかりあえるさ」の歌詞のように、友達と仲良く、わかり合い、いつも子ども達の笑顔が輝く中南小になってほしい強く思いました。

## 子供を学びの主体とする授業を目指して



学習構想案をもとに小グループで協議し全体で共有

本校では毎週水曜日に職員会議や職員研修を行っています。職員研修には様々な内容がありますが、授業力を高めるための「授業研究」は特に多くの時間を使って行っています。今年度の研究主題は「児童が「分かった」「できた」を実感し、主体的に学ぶ中南っ子の育成」です。子ども達自身が問いをもち、課題に主体的に向かいながら、学びを深める授業（子供を学びの主体とする授業）づくりを目指して取り組んでいます。

私たち教職員の授業力向上は、子ども達の学力をはじめ、様々な資質・能力の向上に直接関わっていきます。これから全職員で協働して取り組みつつ、互いに切磋琢磨しながら努力していきます。

## 「命を守る」訓練

— 引き渡し訓練 —

6/8（土）に大雨を想定した引き渡し訓練を行いました。「子どもだけで下校させるのが危険な状況」にある災害や事件が発生した場合を想定した「子どもの命を守る」ため訓練です。これから梅雨の大雨や台風など災害が発生する可能性が高くなります。今回の訓練からさらに改善が必要なことも明らかになりました。より素早く、安全に対応できるようにマニュアル等を改善していきます。休日の中にもかかわらず、ご協力いただきありがとうございました。



地区別に静かに整列



職員は地区と児童名を確認して職員と児童に伝達



児童を確認をし保護者に引き渡し



## 税金の大切さを学ぶ

— 6年生 租税教室 —

6/12（水）、公益法人天草法人会の青年部の方々にお越しいただき、6年生を対象に税金についての授業を行っていただきました。クイズや動画を用いて税の種類や使い道について楽しく、また分かりやすくご指導いただきました。

子ども達からは、「身の回りにある公共物には税金が使われているので、大切にしていきたい」という感想もあり、税金が公共のものなど、より良く生活するために使われていることや税を正しく納めることの大切さについて、しっかりと理解することができたようです。



クイズや動画などで楽しく学習



「身の回りにある公共物には税金が使われているので、大切にしていきたい。」